

Sanierung Geschiebehaushalt am Dorfbach



Wir erarbeiteten für die Gemeinde die Massnahmenplanung «Umsetzung Gefahrenkarte Naturgefahren». Teil davon war die Wiederherstellung der Durchgängigkeit des Dorfbachs. Dazu wurde der ehemalige Mühleweiher aufgehoben. Die Aufhebung nahmen wir schrittweise vor und beobachteten die Auswirkungen sorgfältig. Wir begleiteten die Gemeinde bei wasserbaulichen und gestalterischen Massnahmen mit dem Ziel eines langfristig stabilen und naturnahen Gewässerabschnitts.

Unsere Leistungen

- Beurteilen der Geschiebedurchleitung bis zum See
- Definieren der gewünschten Bachentwicklung
- Festlegen und Skizzieren von Sofortmassnahmen zur Neophyten-Bekämpfung, zum Entfernen standortfremder Materialien und zur Wiederherstellung der Durchgängigkeit für Geschiebe und aquatische Lebewesen
- Durchführen Zwischenkontrollen zur Entwicklung der Sohlenlage und des Geschiebetransports
- Begleiten baulicher und organisatorischer Massnahmen für nachhaltige/unterhaltsarme Lösung

Bild: Der aufgewertete Dorfbach in Männedorf

Bildquelle: © EBP

Auftraggeber

Gemeinde Männedorf

Fakten

Zeitraum 2019 - 2022

Projektland Schweiz

Ansprechpersonen

Tino Reinecke
tino.reinecke@ebp.ch

Ursina Liemdb
ursina.liemdb@ebp.ch